

ABONNEMENT

Par année.....\$3.00
Pour six mois..... 1.50
Pour quatre mois..... 1.00
Édition Hebdomadaire.....\$1.00

Administration et Rédaction,
224, Rue Sussex.

LE CANADA

"RELIGION ET PATRIE"

ANNONCES

Première insertion, par ligne.....\$0.30
Tous les jours..... 0.05
Trois fois par semaine..... 0.04
Une fois la semaine..... 0.03

La Société de Publication,
PROPRIÉTAIRE.

LE CANADA

Ottawa, 1er Oct. 1887

PAS DE REACTION... LIBÉRALE

Depuis les élections générales, Charlevoix est le deuxième siège que nous enlevons à nos adversaires, et ils ne nous en ont pas enlevé un seul. Il y a eu des élections partielles à Bruce-Est à Victoria-Sud, à Ristigouche, à Digby, à Renfrew et à Charlevoix.

A Bruce-Est, M. Cargill, démissionnaire, a été réélu.

A Victoria Sud, M. Hudspeth, démissionnaire, a été réélu.

A Ristigouche, M. Moffat, frère du député décédé, a été élu par acclamation.

A Digby, M. Jones a battu M. Robichaud.

A Renfrew le parti conservateur a remporté une grande victoire, et M. Ferguson en écrasant M. McIntyre, gros canon gris, a enlevé à l'ennemi une forte-ressé qui lui appartenait depuis vingt ans.

La province de Québec vient encore de dire son mot, et Charlevoix nous appartient.

Depuis les élections générales, loin de perdre du terrain, le gouvernement a vu sa majorité s'accroître de 4 voix.

La réaction libérale ne se montre pas encore à l'horizon.

COUPS DE CRAYON

Nous tenons de bonne source, dit la Minerve, que sir John Macdonald n'a par encore accepté de former partie de la Commission des Pêcheries.

La nouvelle lancée par le Free Press que M. Paupore, député de Pontiac, doit donner son appui au gouvernement Mercier, est tout simplement un canard de grosse volée. Cette histoire vaut celle qui faisait rentrer M. Lynch dans le sus dit gouvernement.

M. Blaké va partir prochainement pour un voyage d'Europe; il sera absent plusieurs semaines.

L'Électeur en annonçant que la conférence interprovinciale se réunira à Québec dans la première quinzaine d'octobre ajoute que les premiers ministres de toutes les provinces, à part celui de l'Île du Prince Edouard, ont accepté l'invitation d'y prendre part.

Les affaires ont été bonnes cette année pour la Compagnie du Richelieu et d'Ontario. Les vapeurs du Haut-Canada ont transporté beaucoup plus de voyageurs que l'an passé. La ligne du Saguenay n'a pas été moins heureuse que celle du Haut-Canada. Au reste les affaires de la compagnie ont été bonnes partout.

La propagation du poisson dans les lacs et les rivières du Canada a été un des principaux travaux du département des pêcheries cette année. Probablement plus de 90,000, 000 de poissons de toutes espèces ont été enlevés des endroits où on s'occupe de leur propagation et mis en liberté. Le poisson commence graduellement à devenir abondant dans les grands lacs, on y trouve du poisson blanc, de la truite et de l'achigan.

La Patrie nous est arrivée revêtue d'une toilette nouvelle, ce n'est

pas sans besoin. Son format est plus petit et elle est imprimée sur du papier rouge. Elle affiche ses couleurs maintenant que le gouvernement a une assez bonne majorité.

Le commerce d'exportation des bestiaux du Canada qui avait considérablement augmenté depuis 1878, a souffert d'une légère diminution. En revanche l'exportation des chevaux a augmenté.

Alors qu'en 1874, nous n'importions des chevaux que pour une valeur de \$570,544, nous avons vendu en 1886 à l'étranger 16,951 chevaux représentant une valeur de \$2,232,623.

L'exportation des bestiaux qui s'était élevée à 244,442, en nombre dans l'année 1885, est tombée à 92,661 en 1886 soit une valeur de \$5,916,551.

L'année 1886 est cependant en core supérieure, pour ce commerce d'exportation, à toutes les années qui ont précédé 1885 qui a été une année exceptionnelle.

Son Excellence le gouverneur général est de retour de son voyage d'excursion sur le chemin de fer du lac Saint-Jean. Lord Lansdowne est tellement enchanté de cette région qu'il se propose d'y séjourner une couple de semaines durant l'été prochain.

Son Excellence reviendra dans la capitale le 8 octobre prochain.

La proclamation fixant le jour d'actions de grâces a paru dans la Gazette Officielle. Le jour fixé à cet effet est le 17 novembre prochain.

L'honorable M. Carling a acheté la résidence et le terrain de sir A. Campbell, rue Metcalfe, pour la somme de \$10,000.

Le décompte des bulletins de vote de la dernière élection du comté d'Ottawa se poursuit aujourd'hui à Aylmer devant l'honorable juge Wurtelle. Jusqu'à présent, ce nouveau décompte n'a en rien changé l'état actuel des choses.

La majorité de M. Cimon dans St. Urbain est de 52 voix. Sa majorité à part la petite Rivière se trouve portée à 484. La votation dans cette paroisse ne pourra affecter sensiblement le résultat total.

Il est curieux de voir que la plupart des journaux libéraux semblent ignorer que l'élection de Charlevoix a eu lieu. Il en serait autrement sans doute si M. Tremblay, le candidat libéral d'abord et bleu en dernier lieu, eut réussi à se faire élire par ce stratagème qui commence à être usé.

Aujourd'hui, 1er octobre expire le délai accordé par le gouvernement provincial de Québec aux marchands de bois pour le paiement du loyer de leurs limites pour la coupe du bois.

Il est à peu près certain qu'il n'y aura aucune réduction sur le loyer des limites, cependant on croit qu'il y aura une entente entre le gouvernement et les marchands, en vertu de laquelle il n'y aura de nouvelle augmentation que dans un temps déterminé.

Ce délai devait expirer, comme l'on sait, le 1er septembre dernier, mais l'élection du comté d'Ottawa avait suscité un prolongement de temps et pour cause.

Effets de la fumée.

Sa Grandeur Mgr Duhamel s'est mis en route jeudi matin pour aller bénir l'église dans le canton de March. Après avoir fait quelques milles Sa Grandeur dut revenir dans la capitale à cause de la densité de la fumée.

INCENDIE AU PALAIS DU CARDINAL

Le feu est à l'ordre du jour partout. Vers les 4 heures hier après-midi, le feu fut découvert dans la coupole du palais à Québec. Un délai inexplicable de dix minutes s'étant produit avant que l'alarme eût été donnée, les flammes avaient fait de très grands progrès lors de l'arrivée des pompiers. Les flammes s'élevaient à une grande hauteur et par suite du fort vent qui soufflait on craignait durant quelques instants pour la basilique et le grand séminaire qui semblaient menacés furieusement. A l'aide de plusieurs seaux d'eau lancés par les prêtres du séminaire on parvint à diminuer quelque peu l'intensité des flammes qui atteignaient déjà le troisième étage à l'arrivée des pompiers; ces derniers à force d'efforts énergiques réussirent à empêcher le feu de s'étendre plus loin que là où il avait originalement pris son point de départ, cette partie se trouvant immédiatement au-dessus des appartements et de la chapelle privée de Son Eminence le cardinal Tasche reau.

La grande quantité d'eau projetée par les boyaux ne tarda pas à s'infiltrer au travers des planchers qui semblaient changés en lac et à causer des dommages considérables à l'extérieur de la bâtisse. A ce moment une affluence immense de citoyens se pressait dans l'enceinte pour enlever les objets précieux et la riche garde robe de Son Eminence. Au nombre de ces derniers se trouvaient plusieurs marins du Bouvet qui firent des prodiges en sauvant tous les meubles de valeur de la salle de réception du cardinal et une grande quantité d'habits sacerdotaux de grand prix qui furent déposés sur le carré de l'ancien parlement où des hommes de police en prirent la garde.

Tous les appartements du palais, y compris les chambres privées de Son Eminence ont été sérieusement ravagés par le feu et l'eau; dans le soubassement il y avait près de 10 pieds d'eau.

La toiture est tellement endommagée qu'elle devra être entièrement reconstruite, et l'intérieur devra aussi subir de très grandes réparations sinon renouvelé complètement.

Les pertes causées par cet incendie s'élevèrent à près de \$12,000 couvertes par les assurances suivantes: "New Brunswick et Mercantile," \$22,500; "Liverpool, London and Lancashire," \$12,000 sur la bâtisse et \$4,000 sur le contenu; "Imperial," \$2,000.

L'origine du feu est due, paraît-il, à la négligence d'ouvriers qui étaient à faire quelques réparations dans le moment.

Son Eminence le cardinal Tasche reau n'est parti en conséquence que ce matin pour St. Thomas.

LES FEUX DE FORETS

L'incendie continue ses ravages autour d'Ottawa.

La ville est toujours enveloppée d'une épaisse fumée et les nouvelles qui arrivent de toutes parts annoncent que les feux dans les forêts augmentent en violence. Le temps est toujours calme et tant que le vent ne s'élèvera pas la ville sera en sûreté.

Dimanche prochain dans toutes les églises on fera des prières pour demander de la pluie.

Les agents des compagnies d'assurance ont envoyé M. Alfred Perry de Montréal à Ottawa, pour examiner la situation de la capitale au point de vue du danger d'incendie par suite du feu dans les forêts.

Il est tombé une légère pluie durant la nuit mais pas suffisante cependant pour arrêter les progrès de l'élément dévastateur qui semble n'avoir plus de bornes.

La rumour que les scieries de M. Edwards, à Rockland avaient été consumées totalement est sans fondement, heureusement.

La forte brise de vent qui a sévi hier durant toute la journée a eu pour effet d'activer le feu tout en augmentant les craintes générales.

On rapporte de sérieux dommages à la rivière à la Craie et dans les environs.

Actuellement le feu continue ses ravages dans le bois McKay à New Edinburgh et au cimetière Beschwood où les dégâts sont considérables.

Dans la direction de Billings Bridge, les feux de forêts sont aussi

très sérieux et font craindre pour les propriétés des cultivateurs.

Le feu a repris son activité à la Petite Ferme, à Hull, et il a menacé hier de prendre des proportions alarmantes pour la ville.

L'épaisse fumée qui s'étend en core ce matin sur la ville est cause de retards prolongés pour la navigation, les remorqueurs et autres bateaux étant forcés de rester à l'ancre jusqu'à ce que l'atmosphère se soit éclaircie, ce qui pourrait bien tarder encore pour peu que nous soyons privés quelque temps d'une forte pluie qui est attendue avec impatience par tout le monde puisque partout l'on se plaint de la même chose.

Montréal, Trois-Rivières, Québec et une foule d'autres villes sont aussi comme Ottawa, enveloppées de fumée. L'Électeur de Québec dit à ce sujet avec assez de raison:

Pas drôle du tout, la fumée. Plus de navigation, plus de soleil, à peine ça de lune. En plein midi, on se croirait à l'heure indécise qui n'est plus le jour et n'est pas encore la nuit. Dans les rues les passants semblent des ombres du Dante se cherchant dans le brouillard.

Une dépêche de la même ville en date d'hier dit: La fumée provenant du feu dans les bois est encore plus épaisse que jamais. Le vapeur de la malle océanique, l'Orégon, qui devait être ici hier, n'est pas encore arrivée à cause de la fumée. La navigation est virtuellement sans pendue entre Montréal et Québec, et les nouvelles de l'Est annoncent que la navigation est trop dangereuse pour être praticable.

Les membres de cette société sont priés de se réunir à la salle Saint-Joseph, dimanche le 2 octobre prochain, à 7.30 h. p. m. pour procéder à l'élection des officiers généraux de la société.

Par ordre, John CHAMARD, Sec.

SOCIÉTÉ SAINT JEAN-BAPTISTE D'OTTAWA.

Les membres de la section Saint-Joseph sont priés de se réunir à la salle de l'Union St. Joseph, coin des rues Dalhousie et King, dimanche le 2 octobre à 1 h. et demie p. m., pour procéder à l'élection des officiers de la section.

Par ordre, A. LUSIGNAN, Prés.

SOCIÉTÉ ST. JEAN-BAPTISTE

L'assemblée annuelle de la section St. Jean-Baptiste de la société St. Jean-Baptiste pour l'élection des officiers, aura lieu dimanche prochain, le 2 octobre, dans le soubassement de l'église St. Jean-Baptiste, immédiatement après le grand messe.

Par ordre, C. LAPENSÉE, Secrétaire.

Bijouteries

M. C. H. Doucet vient de faire subir de grandes améliorations à son établissement de bijouteries, argenteries, etc., qui vont lui permettre d'agrandir son commerce. Il vient de recevoir un assortiment magnifique de bijoux, montres, horloges, argenterie et objets de fantaisie pour cadeaux de noces. M. Doucet manufacture et répare les bijoux, les montres, etc., et la satisfaction avec laquelle il a toujours remplis les nombreuses commandes des diverses sociétés de cette ville est une preuve convaincante de son habileté dans cette ligne d'affaires. Que chacun se donne la main et se rende en masse au bloc de l'Hôtel Russell, pour faire leurs achats de bijouteries, etc. 26 mai-3m.

INSTITUTRICE DEMANDÉE

Les Commissaires d'Écoles de la Municipalité de Aldfield demandent une institutrice. S'adresser à C. V. Casault, secrétaire-trésorier, Bureau de Poste, Halversen, Pontiac, P. Q. 24 septembre 1887-3f.

ON DEMANDE

UN AGENT pour prendre des risques pour une assurance sur la vie. Il devra parler le français. S'adresser entre 9 et 10 heures au bureau de la compagnie "Équitable sur la Vie," 21 rue Sparks, Ottawa. Ottawa, 25 août 1887-6f.

PERDU

Sur le bateau traversier entre Ottawa et Hull, un portefeuille contenant une forte somme d'argent. Bonne récompense à la personne qui le rapportera au No. 121, rue Boteller. Ottawa, 29 août 1887-3f.

AVIS

Je donne avis par les présentes que M. Napoléon Thérien m'a transporté tous les livres de son commerce, et que je continue seule à faire le régime d'épicerie, coin des rues King et St. Patrice. Par conséquent, comme je paie tous les comptes faits par M. Thérien pour l'épicerie, je suis seule autorisée à percevoir le paiement de toutes sommes dues au magasin. Les personnes endettées sont priées de ne payer qu'à moi. MME NAP. THÉRIEN. Ottawa, 30 août 1887.

ON DEMANDE

Immédiatement quinze à vingt filles. De bons gages seront payés. No. 257 rue Cumberland.

PRESERVEZ

Vous des mouches en achetant la TOILE METALLIQUE

Chez E. G. LAVERDURE.

Glaciers Améliorés, Pince à Glace, Moulins pour l'herbe, Ciseaux pour l'herbe, Peelles à l'huile.

CHEZ

E. G. LAVERDURE

RUE WILLIAM.

LA COMPAGNIE

MANUFACTURIÈRE INTERNATIONALE

DE

Tentes et d'Auvents

181, rue Sparks, Ottawa

Manufacturiers de Tentes et Auvents, Fournitures pour Camps, Toiles à Fenêtres, blanches, de couleur et avec décorations, Poles et Chaînes pour rideaux, Drapeaux de toutes les nationalités, Couvertures à l'épreuve de l'eau pour voitures et chevaux, etc., etc., constamment en mains et faits à l'ordre de toutes grandeurs et de tous patrons, dans le plus court délai.

AVIS.—Un escompte spécial sera accordé aux Marchands de bois, Entrepreneurs et autres acheteurs en gros.

N.B.—Tentes, Fournitures de Campements, Drapeaux, etc., à louer à des conditions libérales.

Voyez nos Drapeaux, Médailles et Lanternes Chinoises du Jubilé.

Demandez Catalogue et Liste de Prix. Adressez:

A. G. FORGIE, Gérant.

Ottawa, 25 Juin 1887-3m

CHAS. DESJARDINS

Marchand d'Articles provenant de la Compagnie Manufacturière de l'Écaillage de Toronto EN GROS SEULEMENT.

Marchand de toutes sortes d'articles en Caoutchouc, Courroies, Boyaux en toile, coton et caoutchouc, Boyaux plus petits pour l'arrosage des jardins, etc., articles à l'usage des mouleurs, Couvertures de Voitures, Rugs, Rouleaux pour Machines à Laver, Tapis en Caoutchouc, Couvertures de chevaux, etc., etc.

Plus de \$40,000,000 de capital. Envoyez pour listes de prix et escomptes. Entrepôt et Bureau: No. 26, bloc de l'Hôtel Russell, rue Sparks, Ottawa, Ontario.

Aussi, agent pour les meilleures compagnies d'assurances et courtier. Ottawa, 9 février 1887-1a.

NOUVELLES

Etoffes à Robes.

Grande Vente AU COMPTANT

DE NOUVELLES

Marchandises de Printemps

CETTE SEMAINE.

153 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 10 centins, valant 15 cts.

170 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 12 centins, valant 18 cts.

130 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 15 centins, valant 20 cts.

115 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 20 centins, valant 30 cts.

193 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 25 centins, valant 35 cts.

163 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 30 centins, valant 45 cts.

187 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 35 centins, valant 50 cts.

—AUSSI—

Soie noire et de couleurs à des prix extrêmement bas.

BRYSON

GRAHAM

et Cie,

1150, 1152, 1154, rue Sparks.

& Cie.

TAPISSERIE

Tapissier de manufacture

Anglaise, Française, Belge, Américaine, Japonaise et Canadienne, à des prix variant depuis

4 cts. la pièce en montant.

Je puis assurer que mon assortiment est dix fois plus complet en cette ligne que tous ceux d'Ottawa combinés.

WM. HOWE

Bloc Howe, rue Rideau, et 393 rue Cumberland.

Ottawa, 6 avril 1887-6m

L'Union Nationale

ABONNEZ-VOUS AU

Grand Journal

"L'UNION NATIONALE"

PUBLIE À OTTAWA ET À HULL.

\$1.00 par année seulement.

8 pages de lecture toutes les semaines

Donne les prix du marché d'Ottawa.

Parait le Vendredi et est déposé à la poste assez tôt pour que les cultivateurs le reçoivent le dimanche.